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Subject 有關香港公開大學學生會於二零一一年三月十四日所發表的講
辭

主席，各位官員，各位議員，各位與會者：

 

大家好，近日於明報上看到一則香港與星加坡的數據比較。在04年至11年間，香港政府用予
高等教育的撥款一直維持在110億至120億元間，而星政府高等教育開支出則升至2011年的
194.59億港元。新加坡的教育制度除本科外，另設與本港副學位相似的理工學院文憑課程，其
畢業生就業率高達68.5%。不過，香港副學士的就業率只有35.9%，另有57.5%學生選擇繼續
升學，出路有限。星加坡發展過人之處，在於重視培育人才，更計劃在2020年將升讀大學比
例增加至35%，而盲目提高大學比率並非好事，引致學位氾濫，而應聚焦在提高學位素質。

另一方面，我希望政府可以豁免借貸學生於在學期期間的利息。作為一個商科學生，十分明白
借貸是需要支付利息。當初政府提供貨款，是為有需要學生提供財務幫助，以便完學業，貢獻
社會．但是，近年來，物價高漲，單單一個飯盒由十五蚊加到十七元，加幅都已是13%．大學
生失業偏高。而搵到工，一來要供養父母，二來都有可能結婚既打算，三來要還錢，四來要置
業，身上所承受的財政壓力是十分大的．而學生於在學期間，大多學生都只是做做兼職，只是
減少家人的負擔，根本分分鐘連利息都未有能力負責，變相加重學生負擔。希望政府豁免借貸
學生於在學期期間的有關利息，減輕學生負擔。

香港以金融服務業為經濟重心，因此商業學位得到重視，其他科目被忽視了。星加坡卻大力投
資多元化教育，積極發展多元化產業，脫離單一經濟體系。無可否認，市場需求基本上決定了
人才培育的方向，我有幾位朋友從心理學畢業，沒人在心理學範疇發展，全都只好投身商界。
最後，我認為「學以致用」是知識的外在形態，高等教育並非工作入場卷售賣機，政府有責任
帶動檢討高等教育的發展。

-- 
Mr. Michael Chan Hoi Fai
Financial Secretary
Students' Union
The Open University of Hong Kong
Student Rep. of LSK BA School
 

 
 

 

立法會 CB(2)1283/10-11(02)號文件
LC Paper No. CB(2)1283/10-11(02)

_________________________ 

  

  


